
RENCONTRES

Nos rencontres sont multiples
et bien souvent elles nous
réservent des surprises, des
inattendus. L’habitude nous
fait passer parfois à côté de
ce que pourrait être une
vraie rencontre. Pourtant, il
faut bien le dire, c’est grâce
à elles, avec ce que chacun
vit et partage, qu’elles nous
ouvrent d’autres horizons !

Tel est bien ce que nous
découvrons dans l’Évangile.
Jésus a une manière particu-
lière de rencontrer chaque
personne. Comment s’est-il
situé, comment a-t-il agi et
réagi face à chacune? Il y a
là un enseignement à accueillir
pour notre vie quotidienne.
Regardons ce qu’il a vécu
avec la Samaritaine (Jean 4).

Cet épisode est bien construit.
Il nous révèle le but poursuivi :
l’annonce de la Bonne
Nouvelle aux Samaritains ;
l’ouverture du salut par Jésus
dépasse les catégories sociales
et religieuses. Au-delà des
réactions et expressions des
acteurs de cette scène, nous
pouvons découvrir le sens.

Jésus rejoint la Samaritaine
dans ce qui fait sa préoccupa-
tion première: aller chercher
de l’eau ; moyen ordinaire

pour rencontrer l’autre avec
ce qu’il est, dans ce qu’il vit.
Les Juifs n’ont pas de relations
avec les Samaritains ; d’où la
réaction de cette femme : tu
es Juif et tu me demandes à
boire, à moi une femme
samaritaine ! Jésus dépasse
cette façon de faire. Les
disciples eux-mêmes sont
étonnés, surpris de le voir
parler à une femme étrangère.
Pour Jésus, c’est la person-
ne qui compte.

Donne-moi à boire. Cette
demande sous-entend :
abaissement, dépendance,
attente ; tels sont les senti-
ments de Jésus. Prenant
appui sur les questions de la
femme, sensible à une telle
attention à sa vie, Jésus
révèle une autre boisson
désaltérante. Cela lui per-
met d’aller plus profond et
de poursuivre le dialogue
engagé à partir de l’eau. Le
cheminement est en marche;
Jésus aborde des questions
sur sa vie familiale.

La femme répond : je n’ai
pas de mari ; mais toujours
interrogative, elle va plus
loin : qu’en est-il de l’adora-
tion de Dieu? Là, l’ouvertu-
re se réalise, Jésus révèle la
Bonne Nouvelle : Dieu est

esprit et c’est pourquoi ceux
qui l’adorent doivent adorer
en esprit et en vérité. La
femme dit ce qu’elle sait du
Messie ; alors Jésus se situe :
Je le suis, moi qui te parle.

Une telle révélation la
provoque à aller l’annoncer
aux gens de sa ville. Venant
eux aussi vers Jésus et
constatant ce que la femme
leur avait dit, s’expriment
ainsi : ce n’est plus sur tes
dires que nous croyons ;
nous l’avons nous-mêmes
entendu et nous savons que
c’est vraiment lui le Sauveur
du monde.

Cheminement d’une annonce
de la Bonne Nouvelle, à partir
d’une demande à boire !

Notre vie est faite de ren-
contres, de détails de vie qui
en disent long. Si nous les
vivons réellement, les accueil-
lons d’une certaine manière,
nous pouvons aller plus loin
ensemble dans le domaine
humain et la foi. Jésus a
vécu cela ; à chacun de nous,
avec lui, de continuer ce
chemin !
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